

qui fut racontée en 1951 dans l'organe théorique du parti: Liou Sou Shi y lit on "avait travaillé plus de dix ans comme salarié agricole et il avait souffert tout ce temps une pauvreté anère. Ce ne fut qu'après la victoire de la révolution qu'il fut capable de se marier et il eut un fils. Pendant la campagne pour la réforme agraire, il fut très actif et élu comme secrétaire du groupe de la ligue des jeunes dans son village. Dès qu'il eut reçu la terre il refusa de travailler pour le parti. Alors qu'on lui en faisait le reproche, il s'écria: "toute ma vie j'ai connu la pauvreté car je ne possédait pas de terre; maintenant j'ai la terre et je suis tout à fait content; pourquoi encore la révolution." Parce que, répondait le parti, la révolution n'est pas encore terminée. Terminer la révolution, cela veut dire constituer une économie moderne et équilibrée sans laquelle la productivité de l'agriculture chinoise ne peut pas s'améliorer et sans laquelle, malgré le partage des terres, la production agricole stagnerait à nouveau.

#### Les paysan contre le capitalisme d'état .

33° EN 1953, lorsque vient la révolution agraire, cela veut dire le partage de la terre déjà effectuée, on voit commencer en Chine une lutte violente entre d'un côté les paysans et de l'autre le Kuang Tsiang Tang. L'objet de cette lutte c'est la construction du capitalisme étatiste de l'économie. Parallèlement à cela, à mesure que le capitalisme d'état fait des progrès, se développent aussi des contradictions entre le gouvernement et les ouvriers. En ces deux aspects, l'histoire de la Chine dans les années 50 présente, pour l'essentiel, une répétition de ce qui passé en Russie après la révolution d'octobre dans les années 20. Mais cette répétition ne veut pas dire en aucun cas que les choses en Chine se passent dans les détails exactement comme en Russie. La Chine n'a pas connu en aucune façon la formation des conseils ouvriers et la gestion des usines qui prit une extension assez grande au point de forcer Lénine de prendre pour slogan "Tout le pouvoir aux Soviets", slogan qui dans son essence est contradictoire avec la théorie